
Compte-Rendu de la Réunion
du Conseil de Quartier République Saint-Ambroise
du 16/09/2024

Lieu de réunion : Mairie du 11e
Présents : Marina Hubert, Lucile Adam, Françoise Massé, Catherine Habib, Thomas
Schmitt, , Marc Claramunt, Sylvain Leblanc,

Invitée : Monique Duda

Excusés : Capucine Jardy, Zakaria Touil, Francine Dubettier, Iryna Malykh, Marie-Josée
Ozenne, Brigitte Dubesset-Moreau, Clara Jaffré Baron

1. Point sur le budget : fonctionnement et investissement

Iryna, trésorière a présenté par mail un état des lieux détaillé des budgets de
fonctionnement et d’investissement. Elle a rappelé les montants disponibles ainsi que les
dépenses récentes et futures à prévoir.

Budget de fonctionnement :

● Budget total pour 2024 : 3664 €
● Reste disponible : 1235 €
● Dernières dépenses votées ce jour à l’unanimité des présents au moment du

vote: 6 voix :
○ Projet journal : 569 €, voté en juin.
○ Projection au Maltais Rouge : 130 € (pour le 12 octobre, dans le cadre de la

Journée de la Démocratie Locale).
○ Pot pour la plénière du 09/10 : 150 €
○ Pot pour les 20 ans du journal Voltaire Lenoir (07/11) : 150 €

Cela laisse un solde restant de 236 € sur le budget de fonctionnement pour le reste de
l’année.

Budget d’investissement :

● Budget initial 2024 : 8214 €,
● Montant total disponible : 21 374 €,
● Rappel important : les dépenses d’investissement doivent être votées en plénière,

dont la prochaine aura lieu le 9 octobre. Il est nécessaire d’engager une partie du
budget avant cette date pour maximiser l’utilisation des fonds.

2. Projets d’investissement proposés et analyse détaillée

Le groupe d’animation a passé en revue plusieurs projets proposés par la Mairie dans le
cadre du budget d’investissement. Chaque projet a été discuté en termes de pertinence,
coût et impact potentiel pour la communauté. Voici les projets analysés en détail :
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● 1. Scène pour événements associatifs et citoyens :
Ce projet vise à répondre à une demande exprimée par les partenaires du territoire
(associations, centres sociaux, services, etc.) dans le cadre du projet social de
territoire porté par la CAF et l’EPS. Le besoin d’une scène démontable pour les
événements locaux a été souligné à plusieurs reprises lors des manifestations
citoyennes (fêtes de quartier, Carte Blanche, etc.).

○ Coût estimé : 1699 € (avec une enveloppe de 2000 € pour couvrir d’éventuels
frais supplémentaires comme la livraison).

○ Utilité : permettrait de réduire les coûts élevés de location pour les
associations et le Conseil de Quartier.

● 2. Acquisition d’œuvres pour l’Artothèque :
L’Artothèque, initiative financée par le Conseil de Quartier Nation-Alexandre Dumas,
permet aux habitants de l’arrondissement d’emprunter gratuitement des œuvres
d’art. Ce projet a connu un grand succès avec des ateliers mensuels et une première
série d’œuvres déjà acquises. L’enveloppe proposée vise à enrichir la collection avec
des œuvres d’artistes locaux.

○ Enveloppe proposée : entre 7000 € et 14 000 €, en fonction des acquisitions
envisagées.

○ Point discuté : acquérir moins d’œuvres mais d’une valeur artistique plus
élevée.

● 3. Matériel de projection pour événements citoyens et associatifs :
Ce projet consiste à équiper la Maison de la Vie Associative et Citoyenne (MVAC)
pour permettre des projections de films et documentaires dans de bonnes conditions,
en extérieur comme en intérieur.

○ Matériel à acquérir : un écran de projection de qualité, un vidéoprojecteur
performant, des stores pour bloquer la lumière dans la salle de la MVAC.

○ Coût estimé : entre 6000 € et 12 000 €, selon les devis obtenus.
● 4. Matériel pour le studio audio/vidéo de la MVAC :

Le studio podcast-vidéo, financé en partie par le Conseil de Quartier Belleville-Père
Lachaise, a rencontré un grand succès depuis sa création. Le besoin de matériel
supplémentaire (micro, câbles, ordinateurs pour le montage) a été exprimé pour
améliorer la qualité des enregistrements et répondre à la demande croissante.

○ Coût estimé : entre 2500 € et 5000 €, selon le nombre d’ordinateurs
supplémentaires achetés.

● 5. Acquisition d’un triporteur pour les associations et instances citoyennes :
Ce vélo électrique triporteur permettrait de faciliter le transport de matériel lors des
événements citoyens et associatifs dans l’arrondissement.

○ Coût estimé : entre 4000 € et 6000 €, selon le modèle sélectionné.

Après discussion, trois projets ont été retenus pour le vote en plénière du 9 octobre :

1. La scène pour événements associatifs (2000 €)
2. Le matériel de projection (6000 €)
3. Le matériel pour le studio audio/vidéo (2500 €)
4. Un quatrième projet, proposé par Francine Dubettier, concerne l’achat d’un

piano électrique pour les animations de quartier. Coût estimé : 700 à 800 €. Ce
projet a également été validé à l’unanimité (6 voix) pour être soumis au vote
des habitants.
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3. Ordre du jour pour la plénière du 09/10/2024

Après échanges de Thomas avec le directeur de l’école Saint-Sébastien, il a été confirmé
que la plénière aura lieu dans cet établissement.

L’ordre du jour, validé par les 6 présents, est le suivant :

● Présentation du Conseil de Quartier et des ateliers : Cinéma, Inter CQ Art et
culture, Urbanisme & végétalisation, propreté sécurité, bien-être, journal, vie locale
Chaque atelier fera un point sur ses activités et projets en cours, avec un accent
particulier sur l’atelier urbanisme, qui rappellera la situation sur les travaux de
rénovation du boulevard Richard-Lenoir dans le cadre du projet "Paris-Est".

● Vote sur les budgets d’investissement :
Les habitants seront invités à voter sur les propositions budgétaires suivantes :

○ Scène démontable : 2000 €,
○ Matériel de projection audiovisuelle : 6000 €,
○ Matériel audio pour le studio : 2500 €,
○ Piano électrique pour les animations : 800 €,
○ Géobloc pour l’école du 111 avenue Parmentier : 594 € (jeux pour enfants

favorisant la motricité).
Total à voter : 11 894 € sur les 21 374 € restants.
Il est à noter que le Conseil disposera d’un budget d’investissement
supplémentaire de 8000 € en 2025.

● Présentation d’un vœu sur le kit scolaire CP :
Proposition d’inclure les commerçants locaux, notamment les papeteries, dans le
dispositif de fournitures scolaires gratuites pour les élèves de CP.

○ Animé par Marina, avec l’intervention possible d’un élu des affaires scolaires.
● Vœu inter-conseils de quartier pour nommer un lieu au nom de Geneviève

Gazeau :
Un vœu sera présenté pour attribuer le nom de cette conseillère de quartier engagée
dans la solidarité à un lieu dans l’arrondissement

○ Animé par Monique Duda.
● Présentation du 84 Amelot :

Thomas présentera l’impact culturel et social du 84 Amelot, un lieu emblématique du
quartier. Des échanges auront lieu concernant les mesures de sécurité et propreté
mises en place par la ville.

● Point sur la situation rue des 3 Bornes :
Julien fera le point sur sa rencontre avec le maire M. Vauglin et sur les prochaines
étapes d’aménagement envisagées, avec une possible intervention de Luc Lebon,
élu local.

● Focus sur la Démocratie participative :
Sylvain, animera un échange avec les habitants dans le cadre de la semaine de la
démocratie participative, afin de recueillir des suggestions sur les problématiques
locales et les moyens d’améliorer la démocratie locale.

● Questions diverses des habitants
● Pot amical de clôture

4. Prochaine étape : préparation de la plénière
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L’ordre du jour sera envoyé cette semaine à la cellule des Conseils de Quartier pour
validation officielle. Chaque porteur de projet est invité à préparer une diapositive
PowerPoint résumant son projet, afin d’assurer une présentation claire et concise lors de la
plénière. Un tableau de minutage des temps de parole va aussi être préparé.

Une affiche sera créée pour promouvoir la plénière du 9 octobre. Celle-ci sera diffusée via
les canaux habituels : le journal Voltaire Lenoir, les panneaux d’affichage de la Mairie et les
réseaux sociaux des associations partenaires.

Enfin, une réunion préparatoire a été fixée pour le 01/10 à 18h30, le lieu sera confirmé
dans les jours à venir.
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